

# Riesige Organe laden zu einer Reise ins Innere unseres Körpers ein

TEXT: PETER DE JONG

Die Gehla in Chur macht in den nächsten drei Jahren das Thema Gesundheit zum Schwerpunkt. Ein Blickfang sind dieses Jahr drei begehbare Organmodelle, die einen Einblick ins Innere unseres Körpers ermöglichen. Die Bündner Herbstmesse findet vom 30. August bis zum 8. September statt.

Die Gehla hat sich in den 25 Jahren ihres Bestehens zu einem Impulsgeber für die regionale Wirtschaft entwickelt. Gemäss Köbi Gross setzt sich der positive Stimmungstrend unter den Ausstellern trotz nach wie vor schwierigen Rahmenbedingungen fort: Es sei dieses Jahr nicht schwergefallen, alle Plätze zu besetzen. Um alle Wünsche zu erfüllen, erklärt der Geschäftsführer der Bündner Herbstmesse auf der Churer Oberen Au, habe man eine Halle sogar noch ein paar Meter verlängern müssen. Gross ist überzeugt, dass auch die 25. Ausgabe den Ansprüchen gerecht wird. An zehn Tagen bieten über 200 Aussteller aus allen Landesteilen und dem benachbarten Ausland ihre Produkte und Dienstleistungen feil.

## Graubünden wie weiter?

Auch das Wirtschaftsforum Südostschweiz hat das Ohr am Puls der Zeit. Der Anlass lässt Fachleute aus dem In- und Ausland zu aktuellen Themen zu Wort kommen. Diesmal werden nach dem Nein zu Olympischen Spielen in Graubünden neue touristische Fördermodelle zur Diskussion gestellt. Ausserdem soll der hiesigen Wirtschaftsförderung selbstkritisch der Spiegel vorgehalten werden. Unter dem Titel «Stagnation oder Wirtschaftswachstum?» berichten der Landquarner Unternehmer Beat de Coi, der Tiroler Touristiker Gerhard Föger, der Zürcher Kommunikationsberater Klaus J. Stöhlker und die St. Galler Ständerätin Karin Keller-Sutter über ihre Erfahrungen. Das 16. Forum findet am Freitag, 6. September, statt.



Im XXL-Format: Die Besucher erhalten dank den begehbaren Organmodellen einen nicht alltäglichen Einblick in unser Innerstes.

Gemütlich flaniert man über das rund 35 000 Quadratmeter grosse Areal, informiert sich an den Ständen und geniesst das vielfältige kulinarische Angebot. Zum Abschluss vergnügt man sich vielleicht auf der Piazza, die dieses Jahr als Westensalon mit 160 Plätzen aufgebaut wird. Dort wird nicht nur Countrymusik zu hören sein. So heisst es am Donnerstag, 5. September, wieder «Musik für alle». Der Volksmusikmarathon beginnt schon am Nachmittag und dauert bis Mitternacht. Am Sonntag, 8. September, treffen sich an der Gehla auch die Motorradfahrer und sammeln zum zweiten Mal für einen guten Zweck, diesmal für das Kinderheim Therapieion in Zizers und das Projekt «Augenlicht schenken» des Roten Kreuzes.

## Gesundheit zum Anfassen

Für Unterhaltung auf dem Rundgang durch die Gehla sorgt traditionsgemäss die breite Themenpalette der Sonderschauen. Dazu

gehört die Wanderausstellung von Graubünden Holz, die zukunftsweisende Holzprojekte vorstellt. Weiter wird die Grenz-wache gemeinsam mit dem Zoll über ihre Arbeit aufklären und mit den Polizeihunden Einsätze simulieren. Die Sonderschau Argo stellt Menschen mit Behinderungen in den Mittelpunkt. Nicht fehlen darf die Sonderschau Landwirtschaft mit dem Streichelzoo, der die Kinderherzen jeweils höher schlagen lässt. In der Jubiläumsausstellung «20 Jahre Gerüstbau Tscherner» gibt nicht nur der zehn Meter hohe, aus Gerüststangen zusammengebaute Steinbock zum Staunen Anlass.

Ein Publikumsmagnet ist die Sonderschau «Begehbare Organe». Im Mittelpunkt stehen drei überdimensionierte Organmodelle. Man kann sie anfassen und als Highlight sogar durch sie hindurchgehen. Beim Blick ins Herz oder in die Lunge und beim Marsch durch die Gefässe sind

die Besucher nicht auf sich allein gestellt. Medizinisches Fachpersonal fungiert als Reiseleitung und informiert über Funktionsweise, Erkrankungen und Therapiemethoden. Die Sonderschau hat zum Ziel, medizinische Zusammenhänge leicht verständlich darzustellen und die Menschen für Gesundheitsthemen zu sensibilisieren. Es ist geplant, die Zusammenarbeit mit dem Kantonsspital Graubünden auch in den nächsten Jahren, bis 2015, weiterzuführen.

## INFOS

### Eintrittspreise

Erwachsene: 12 Franken

AHV, IV, Schüler,  
Militär: 6 Franken

Nicht schulpflichtige Kinder:  
gratis

Dauerkarte: 30 Franken

Familienkarte: 25 Franken

AHV/IV-Gratistag: Montag und  
Donnerstag

### Öffnungszeiten

Eröffnungstag:

Freitag, 30. August,  
16 bis 22 Uhr

Ausstellung:  
Montag bis Samstag,  
14 bis 22 Uhr

Sonntag, 1. September,  
11 bis 20 Uhr

Schlussstag:  
Sonntag, 8. September,  
11 bis 18 Uhr

Gratis-Parkplätze vorhanden

Gratis-Shuttle-Bus vom  
Besucherparkplatz zur Gehla  
und retour

Sämtliche Ausstellungshallen  
sind rollstuhlgängig

Weitere Informationen unter  
[www.gehla.ch](http://www.gehla.ch)